
シカゴに降り立った若い弁護士ポール・ハリスが

見た景色は、「適者生存」が肯定された資本主義

経済のなれの果てでした。酒、賭博で乱れ、道徳

レベルは低く、利口な者が弱者を蹴落として一攫

千金を狙う。そして一握りの資本家が政治経済の

主導権を握り私腹を肥やす。商業的な倫理は全く

存在しない。まさに資本主義が欠陥を露呈した時

代です。

　このようなシカゴでロータリーを創設したポー

ル・ハリスが、ふるさとニューイングランドで養っ

た、友愛と相互扶助の精神をロータリーの基礎に

したのは、もっともなことだったと思います。い

わばロータリーは、資本主義のほころびで狂った

当時のアメリカにとって、大きな救済だったと言

えます。

　こうした歴史をふり返ると、先々週申し上げた

「プラグマティズム」の影響で、とにかく効果が

高い大規模奉仕の実践を重視するようになったロー

タリーですが、そのロータリーの先達が何十年も

かけて確立させ、資本主義の矛盾を救済したロー

タリー思想は、依然として「適者生存」を基本と

する、私たちが生きている、この資本主義社会に

おいても必ず救済となり得ます。奉仕の実践や奉

仕の規模だけに注力するのではなく、自己教育に

よってロータリー思想をしっかり身につけ、人に

優しくする心をエネルギーにして奉仕を実践する

ことこそが、草の根的に世の中を救済するロータ

リアンの矜持ではないでしょうか。
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　　　　　　　　　　何かを理解しようとすると

　　　　　　　　　き、その歴史的背景を知るこ

　　　　　　　　　とはとても有効です。ロータ

　　　　　　　　　リーは1905年に創設されま

　　　　　　　　　したが、それに至るまでどん

　　　　　　　　　な歴史があったのでしょうか。

　1861年から65年にかけてアメリカでは南北戦

争が勃発しました。この、国を二分する混乱のす

ぐ後、それまでめざましい発展をしてきた資本主

義経済はアメリカで「独占」という段階に入りま

した。持つ者と持たない者との格差、持つ者は更

に裕福になり、持たない者はさらに貧乏になる。

この悪循環が社会の大きな問題となっていまし

た。

　また、当時は、ヨーロッパで主流だった古い思

想に変わるものとして、ダーウィンの「進化論」

とマルクスの「社会主義」が台頭してきました

が、資本主義の発展途上にあったアメリカで受け

入れられたのは、もちろん社会主義ではなく「進

化論」でした。「進化論」は、まるで先ほど申し上

げた独占体制を支持するかのように「適者生存」

を唱えていましたが、これが単なる生物学の分野

を超えてアメリカの社会全体に取り入れられてし

まい、アメリカ社会全体が「適者生存」を肯定す

る世の中になっていったのです。

　そんなわけで、1905年、ロータリー創設の年、

ロータリーは自己教育運動です。

【資本主義のほころびとロータリーの誕生】

「 ロ ー タ リ ー 財 団 月 間」



　　インクルーシブブランコとは、姿勢を保持す

　るための背もたれと固定具が設置されたブラン

　コのことをいい、一般的なブランコの利用が困

　難な子どもも安心して利用することができます。

　　今回の寄贈を機に、なぎさ園の園児たちの遊

　びに対する意識や積極性が高まり、療育環境の

　質がより一層向上することを期待しています。

　　11月25日㈯、芸南カントリークラブにて第

　５回紫友会例会を開催いたしました。

　　優勝はOUT34　IN41　グロス75　ハンディ

　キャップ6.3　ネット68.7で見事西原君が勝ち

　取られました。準優勝は中岡君、３位は土井（隆）

　君、ブービー賞は梶本君でした。ベスグロは75

　の西原君、シニアの部優勝も西原君でした。

　　今回は毎年恒例となっております広島西南RC

　と廿日市RCとの３ロータリー懇親ゴルフコンペ

　が同時開催されました。

　 年末年始の他クラブ例会変更一覧を配布して

　 おりますので、ご確認ください。

2023−24年度 ロータリー青少年指導者養成プログラム

〈Rotary Youth Leadership Awards〉（RYLA）

開催のご案内

　　今年度は「〜青少年は平和達成のために何が

　できるか〜」をテーマに開催（広島南RC担当）

　されます。G７サミットが開催されたその広島

　の地で次世代を担う青少年が集い、ディスカッ

　ションや全体討論などで交流を図りながら、グ

　ループで行動し、リーダーシップや平和達成の

　ために何ができるかを考えていきます。

　　今年度は江田島で２泊３日の日程で行われま

　す。多くの青少年及びロータリアンをご推薦い

　ただきますようよろしくお願い申し上げます。

「インクルーシブブランコ」寄贈

　　11月28日、広島市西部こども療育センター

　「なぎさ園」にて「インクルーシブブランコ」

　の寄贈贈呈式を行いました。
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𠮷田（大）幹事会務報告

本　日（11月30日・木曜日）

　会員数　90名　　出席者　72名

　欠席者　18名　　ご来客　 0名

　ご来賓　 1名　　ゲスト　 0名

　　　　　　　　　　 計　　73名

　4週前の例会2023年10月26日・木曜日

　　　　　出席率　100％

南條副委員長出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告

青少年・インターアクト委員会　中岡委員長

地域・環境委員会　　　瀬﨑委員長

紫友会　　　川村世話人

同好会報告



　 森𦚰君（自主申告・金一封）

　 　11月16日住吉神社では大注連縄が奉納され

　 ました。拝殿に取り付けられた大注連縄は、

　 安芸太田町の有志で作製された長さ７m、重さ

　 約400kgというものです。コロナ禍などの影

　 響により、取り換えは８年ぶりとなります。

　 　NHKテレビ（全国放送）、広島テレビ、広島

　 ホームテレビ、TSSなどでニュース放送され、

　 読売新聞、毎日新聞に記事が掲載されました。

　 　新しい年が清々しく迎えられることを祈念

　 し、出宝いたします。

　 紫友会 優秀成績の皆さん

　 　11月25日㈯ 芸南カントリークラブで、今年

　 度 第５回目の紫友会が開催されました。優勝の

　 西原君はシニア優勝・ベスグロと併せてフォー

　 ス。準優勝の中岡君、３位の土井（隆）君、ブー

　 ビー賞の梶本君も出宝をよろしくお願いいた

　 します。

　 　また、同時開催の３RC合同懇親ゴルフ準優勝

　 長谷川（剛）君と３位の田島君、それぞれ出宝

　 お願いいたします。

　 中岡君

　 　経済レポート（赤）11月21日号にナカオカさ

　 んが、美輝凛（びきりん（強く輝く美しさ））と

　 いうコラムの第１回目に『金貨はセンチメタル

　 バリューにもなる資産』と題し掲載されていま

　 した。

　 　近年、負のイメージが強い世界情勢でも、世

　 界で通用する資産として認識されているゴール

　 ドは、ひときわ輝いている存在です。有事が起

　 これば金の価格は上がり、世間からの注目も

　 高まるそうです。

　 　欧州では、子供の誕生日のたびに金貨を買

　 い、当時の子供の写真とともにアルバムに収め、

　 成人になったらそのアルバムを渡す習慣があり、

　 日本でもその風習が広がりつつあるそうです。

　 　㈱ナカオカさんの「金貨」の益々のご販売促

　 進、発展することを祈念しご出宝よろしくお願

　 いいたします。

　 斉藤君

　 　日成産業さんが中国新聞11月15日号の“中国

　 経済・地場起業群像”に掲載されていました。

しめなわ

しめなわ

　　上位入賞は、準優勝に長谷川（剛）君、３位に

　田島君、団体戦では西RCが昨年に続き見事優勝

　を飾りました。

　　次回例会は12月９日㈯、鈴が峰ゴルフ倶楽部 

　鈴が峰コースで開催いたします。同日開催の忘

　年会とあわせ、早めの出欠回答をいただければ

　幸いです。よろしくお願いします。

　　紫雀会11月例会が、11月16日㈭ 午後６時よ

　り立町の麻雀マックで行われました。この日の

　絶好調はオブザーバーの高田さんで、テンパイ

　の早さで皆を圧巻、連覇となりました。２位は、

　ねばりの麻雀で木本君、３位は安定した麻雀の

　笹野君でした。

　　次回例会は、第３木曜日がクリスマス例会と

　重なりましたので、12月７日㈭ 18時より麻雀

　マックでの開催となります。よろしくお願いい

　たします。
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紫雀会　　　鈴木世話人

10月決算月おめでとうございます。

（３名）

鈴木君　　プルデンシャル生命保険㈱ 
　　　　　　　　　　　広島支社第三営業所

亀田君　　東洋設備工業㈲

下岡君　　㈱下岡タイヤ産業

奥様お誕生日おめでとうございます。

（４名）
土井（英）君　　　　まり夫人

瀬﨑君　　　　　　由香夫人

香川（浩）君　　　　淳子夫人

上野（純）君　　　　和枝夫人

会員記念日

スマイルボックス S A A  西原君



　ジャンボ衣笠さんの紹介

　　　　　       プログラム・出席委員会　 南條副委員長

　本日のお笑い卓話講師、ジャンボ衣笠さんをご

紹介いたします。

　1949年（昭和24年）、呉市でお生まれになら

れ、皆実高校サッカー部OB、広島商科大（現広島

修道大）卒だそうです。

　落語の世界には、38歳の時、当時勤務していた

呉信用金庫のお客様との旅行で披露したネタが受

けに受けたのがきっかけだそうです。芸名の由来

は、本名が尾崎ということで、当時一世を風靡し

ていたプロゴルファーのジャンボ尾崎と、カープ

の衣笠からあやかったということです。

　舞台以外の活動では、14年前から広島で開催し

ている「ジャンボ衣笠と行くバスツアー」は、大

変好評で、毎回満員御礼。また９年前からは呉の

中学で、文化庁の「文化芸術による子供育成事業」

として、年に３回の授業で落語を教え、生徒たち

は文化祭で落語を披露するなど、文化教育で落語

の普及にも取り組まれてます。80歳まで落語をす

るのが目標ということです。それではジャンボ衣

笠さん、広島弁爆笑落語、よろしくお願いいたし

ます。

　 　記事によると、ジュースの香料や製菓用の

　 チョコレート、調味料など１万点に上る原材料

　 を中国・九州地方の食品工場に卸売りし、そ

　 のほぼすべての商品はオーダーメイドに近いそ

　 うです。

　 　今後は、大豆を使った代替え肉「大豆ミー

　 ト」に注目していて、近年売上が伸びているそ

　 うです。斉藤社長は「自然に負荷をかけない食

　 品への関心が高まっている。時代にマッチした商

　 品を広めていきたい」と語っておられました。

　 瀬﨑君、諏訪（浩）会長

　 　11月28日なぎさ園でインクルーシブブラン

　 コの贈呈式が開催されました。

　 　広島西RCからは諏訪（浩）会長をはじめ15名

　 が出席しました。その際、担当である地域・環

　 境委員会委員長の私（瀬﨑）がロータリーバッ

　 ジ着用を忘れてしまいました。私のロータリア

　 ンとしての意識の低さからくるものであり、深

　 く反省しております。

　 　なお、記念撮影用にロータリージャンパーの

　 持参をお願いしておりましたが、諏訪（浩）会長

　 が忘れていたことも、あわせて報告させていた

　 だきます。
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笑って師走を迎えましょう！

卓　話卓　話

本日は100万ドルの食事例会です

落語家   ジャンボ衣笠 氏

日 時 テ　　ー　　マ

12/14㈭
● 年次総会
● 「女と男の性ホルモン」 井原 俊彦 君

卓話予告

スマンボックス
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１．真実かどうか？
２．みんなに公平か？
３．好意と友情を深めるか？
４．みんなのためになるかどうか？

例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　諏訪　昭浩

幹　事　𠮷田　大蔵

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会
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